

# Los jóvenes de Zutegi Txiki suben un escalón

El grupo teatral ermuarra recogió el pasado fin de semana el primer premio Buero Vallejo con su representación de 'Historia de una escalera'

de AINHOA LASUEN

ERMUA. Ninguno se caerá de la escalera porque tienen los pies en el suelo y van subiendo peldaño a peldaño en su aprendizaje en el mundo del teatro. Los jóvenes de Zutegi Txiki han sido ganadores del primer premio del Concurso Buero Vallejo, con 'Historia de una escalera'. Su director, Juan Carlos Colina, les apoya hasta el final, pero no entiende su humildad o inconsciencia, ya que ellos afirman que «después de ver las obras presentadas no entendemos cómo hemos ganado», afirman.

Pese a que todo comenzó con un fallo, ya que el video que enviaron era de otro espectáculo, tras reparar el error, el jurado «me dijo que era un trabajo actoral de mucha calidad el que ellos y ellas habían hecho sobre el escenario con la edad que tienen», explicaba el director.

Despertaron de ese desconocimiento el pasado sábado, cuando recogieron el premio en el escenario del Euskalduna y pudieron ver allí a otros jóvenes de otros 43 grupos, que incluso estudian Artes Escénicas en el Bachillerato y que tenían hasta 21 años, cuando los componentes de Zutegi txiki más jóvenes tienen 15 años y los mayores no superan los 18.

Era la primera vez que estos 15 chavales y chavalas se presentaban a un concurso. También era la primera vez que representaban una obra con toque dramático. Hay que tener en cuenta que algunos de los personajes comienzan con 40 años y concluyen con 80, por lo que los jóvenes han tenido que vivir la evolución de estos personajes y demos-



Los jóvenes actores, que tienen entre 15 y 18 años, recogieron su premio en el Euskalduna. de A. LASUEN

## «Aquí te das cuenta de la importancia que tiene el teatro y la cultura»

trar que son capaces de «ser adultos y mayores. Algunos de los personajes comenzaban con un abanico y cantando y terminaban con un bastón y con una voz completamente diferente», ponen como ejemplo.

Lo toman con naturalidad «porque teníamos ganas de hacer algo dramático, porque estábamos cansados de hacer siempre comedia». Eso sí, cuando afrontaron la obra sabían que era mucho más difícil. «Porque teníamos que conocer la época y saber cómo era ese momento para saber transmitirlo», expresan.

Ellos valoran positivamente el trabajo realizado, no por haber recibido el premio sino «porque es el que más nos ha unido», reconocían los actores y actrices.

Llevan desde 3 años a 9 años haciendo teatro en el taller y la más veterana dice que su director es «un solete». «Yo trato que ellos desarrollen la creatividad, el pensamiento lógico. No sólo saber qué es ser un artista, sino conocer el tiempo en el que transcurre la obra... Hay un conjunto de profesiones que están englobadas en el teatro: tramoyistas, técnicos de sonido, luces, vestuario...», apuntaba Colina. De hecho, algunos de los jóvenes que están en el grupo prefieren ocuparse de ese tipo de detalles.

En el día a día, la mayoría creen que el teatro les ha ayudado a perder la vergüenza. Por ejemplo hay

quien no hablaba y ahora no calla, hay quien reconoce que «a medida que me he ido abriendo aquí lo he hecho en la calle». Es por eso que todos recomendarían a la juventud practicar en el teatro. «Porque además te das cuenta de la importancia que tiene el teatro y la cultura en general. No es sólo subirse a un escenario y actuar, es vivir eso».

Ahora competirán con el resto de comunidades autónomas, 17, para el premio nacional. Reconocen que en Ermua tienen facilidades «ya que debemos mucho al apoyo de las instituciones y de las instalaciones que tenemos».

El premio ha supuesto un paso cualitativo para el grupo y a partir de ahora cambiarán la dinámica de las clases y se dedicarán cada año a una obra. Ensayan los miércoles de 17.00 a 18.30 horas.

## La plaza de Ermua acoge hoy la fiesta intercultural

de A. L.

Hoy se celebrará en Ermua la Fiesta Intercultural dentro de las Jornadas sobre Inmigración del municipio. Las actividades comenzarán a las 11.00 horas en la plaza, con la apertura de la feria y juegos infantiles que correrán a cargo de Antxitxiketan. También habrá tatuajes de henna, trenzas africanas, pintura de uñas colombianas, escritura de nombres en árabe y la exposición de murales y dibujos realizados por el alumnado de los centros escolares ermuarra.

A las 12.30 horas se ofrecerá el concierto con el grupo bereber Twa Toun y a las 14.00 horas se celebrará la comida popular intercultural.

Tras la sobremesa se ha programado un taller de percusión con Mustapha Agharban. Al mismo tiempo comenzará el torneo de fútbol que enfrentará a 'Los Rifeños', con una selección africana, 'Latinos' y una selección de la APFE. A las 18.00 horas actuará el grupo de danzas cubano Shekere'. Para cerrar la tarde se celebrará el concierto del grupo Ballena Gurumbé & Malik Diaw.

### EN BREVE

#### Plazo de inscripción para el concurso de bacalao

La Asociación Gastronómica Lobiano abrirá mañana la inscripción para el concurso de bacalao al pil-pil que se enmarca en las Jornadas Gastronómicas. Se realizará en la Autoescuela Probaleku (calle Probaleku) en horario de tarde y el coste por pareja inscrita será de 20 euros. El mismo día y en el mismo lugar, también se abrirá el plazo para inscribirse en la cena degustación que se celebrará el 12 de junio.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

#### CARTELERIA DE CINE

##### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
El pasado 19.45-22.30  
El gran cuaderno 19.45-22.30  
Una noche en el viejo México 19.45  
Grace de Mónaco 22.30

##### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

#### COMUNICACIONES

##### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30,

20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.13 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47 cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

**EIBAR**  
De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

**ERMUA**  
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).

**EIBAR-ERMUA**  
Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Barria, 4. Eibar).

#### TELÉFONOS DE INTERÉS

##### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

##### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

##### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

##### ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

##### BOMBEROS

Toda la provincia 112

##### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

##### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

##### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010  
Pegora 010  
Ermua 943 176 322